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izia II governo deve far luce sugli intollerabili metodi repressivi e intimidatori del la pol 

Nuove testimonialize confermano le rivelazioni di Parri 
Una dichiarazione di Vecchielli -«Le garanzie coslituzionali paion o non valere per i giovani della contestazione»- scrive Tagenzia della sinistra dc Radar - De Martino chiede che la Magistralura accerti i fatti 

Sul caso dell'universitario 
Antonio Russo s! sono avute 
numerose. sdegnate dichiara
zioni di uomini politici e diri-
genti di partito della sinistra, 
che hanno condannato la bru
tality dei metodi usati dalla 
polizia romana chiedendo al 
contempo che plena luce sia 
fatta, da parte governativa, 
su questo vergognoso episodio. 
Chiamati in causa, in prima 
persona, i due sottosegretari 
socialisti agli Interni. Cecche-
rini e Amadei. Daltra parte, 
nuovee precise testimonian-
ze confermano le gravi dichia
razioni rese dal senatore Fcr-
ruccio Parri. 

T U L L I O VECCHIETTI (se-
gretarlo nazionale del PSIUP) 
ha dichiarato: « La circostan-
ziata denuncia di Ferruccio Par
ri sulle sevizie inferte dalla po
lizia romana al giovane Antonio 
Russo. e agghiacciante dal pun-
to di vista morale, ed e una pro 
va schiacciante dello spirito che 
circola ancora in certi amhienti 
che dovrebbero essere al servi-
zio di un regime che si dice de-
mocratico e tale lo proclamano 
ogni giorno, alia TV, Moro e 
Nenni, ministri e uomini politici 
del centro sinistra, rie. o sorial-
democratici che siano. 

«.Ma proprio per questa striden-
te contraddizione che c'6 fra la 
democrazia e l'azione di squa-
dre agguerrite della polizia che 
picchiano sistematicamonte e ar-
rivano anche alle sevizie. e'e da 
domandarsi se si tratta solo di 

Con la FIAT 

trattativa 

difficile 
TORINO. 2. 

Oggi le delegazioni dei sin
dacati metalmeccanici si sono 
nuovamente incontrate con la 
direzione FIAT per continuare 
la trattativo sulla regolatnen-
tazione dell'orario di lavoro. 

Nell'ultima riunione 1'azienda 
si era dctta disposta a fixsare 
in 45 ore settimanali l'orario 
massimo nel periodo di al-
ta produzione cd entro questo 
limite aveva dichiarato la sua 
disponibilita a realizzare la set-
timana corta. La FIAT aveva 
chiesto come contropartita lo 
spostamento e I'assorbimento di 
alcune festivita infrasettimanali 
di lavoro effettivo. Questa pre-
tesa ha suscitato preoccupazioni 
€ perplessita. Oggi i sindacati 
faranno presente alia ditta le 
loro controproposte che riguar-
dano in particolare la difesa dcl-
le feste infrasettimanali, la ga-
ranzia dei sabati festivi alterna-
ti per i Uirnisti e la concessione 
di una integrazione salariale nei 
mesi ad orario inferiore alle 44 
ore settimanali. Alio stato at-
tuale delle cose lo sviluppo del
la discussione tra le parti non si 
presenta di facile attuazione. Al 
momento di andare in macchina 
la riunione era ancora in corso. 

incidenti odiosi ma casuali. op-
pure di sintomi di una azione 
ancor piu grave e organizzata. 
Come non ho mai creduto che il 
tentativo di colpo di stato fosse 
dovuto al sole estivo che aveva 
colpito il generate De Lorenzo 
nel '64, cosi oggi non credo che 
gli arresti, le botte, le denunce 
contro coloro che protestano e 
lottano nelle fabbriche e nel!e 
universita siano dovute solo alio 
zelo della polizia e di qualche 
magistrato. Non ci crede neppu-
re I'Avanti! che accusa la 
DC di usare la mano pesan'e 
per rassicurare il suo elettorato 
di destra. Ma I'Avanti! muove 
cosl gravi accuse senza accor-
gersi di cadere in contraddizio
ne come giornale di un partito 
di governo e lo fa for^ perch6 
pen^a che le botte e gli arresti 
siano metodi criticahili. ma di-
retti al lodevole scopo di " re-
ctiperare" alia democrazia for-
ze di destra che diversamente 
non vedrebbero di buon occhio il 
centro sinistra! 

fA me sembra perd che il gio-
co. dopo il caso SIFAR, sia an
cor piu pericoloso di quello di 
una DC che cavalca la tigre 
solo per non perdere voti a de
stra. Arresti. botte. denunce an
che per la illustrazione di dotti 
tecnici sulla fabbricazione delle 
t bottiglie Molotov >. hanno il 
sapore di una preordinata azio
ne diretta non solo a dimostra-
re che la DC ha sempre la ma
no forte, con Nenni e senza 
Nenni, ma anche a provo?are 
incidenti, a estorcere confessio-
ni. per dare anche al moto stu-
dentesco un volto diverso da 
quello che ha. 

€ Trovare comunque il " ve-
ro" responsabile politico che 
muove le Mia di una lotta stu-
dentesca e operaia che per 
le dimensioni che ha 6 di per se 
la condanna di un governo di 
centro-sinistra e non soltanto 
un diversivo politico a scopi 
elettorali ma *erve per andare 
oltre, per tessere quella tela 
di Penelope che e stata comin-
ciata dal 194K e che l'azione 
demoeratira e I'iniziativa popo-
lare hnnno sempre disfatto. E' 
contro questo tentativo che hi-
sogna reauire non solo metten-
do in guardia le classi lavo-
ratrici e le forze demoeratiche 
ma ehiamando anche diretta-
mente in causa il governo. la 
Democrazia cristiana come il 
Partito socialista unificato e lo 
stesso Partito rcpuhblicano che 
piangono in qtieste settimane 
elettorali sulle sorti dei deboli. 
La fuga in avanti e la natu-
rale e pericolosa tentazione 
che parte dall'interno del cen
tre sinistra: e quello che deb-
bono capire le forze democra-
tiche cattoliche e laiche che 
ancora oggi pensano sia loro 
dovere restare abbarbicate al 
centro-sinistra per stato di ne-
cessita. per condizionarlo dal
l'interno e invece involontaria-
mente lo rafforzano e ne acce-
lerano la marcia a destra ». 

L'ON. DE MARTINO, co-se 
gretario del PSU. ha dichiara
to: «Gia I'Avanti!. vari espo-
nenti del Partito socialista e 
io stesso in recenti discorsi ab-
biamo avuto occasione di dire 
che le agitazioni dei giovani 
non si affrontano con la poli
zia ne si considerano come fat
ti di ordine pubblico. Per quan-
to riguarda i fatti denunciati 
dal sen. Parri a parer mio la 
Magistratura dovrebbe imme-

diatamente intervenire, dispor-
re gli accertamenti che il caso 
richiede e qualora i fatti ri-
sultino provati aprire un pro-
cesso penale a carico dei re-
sponsabili. Siamo per fortuna 
in un paese libero nel quale esi-
stono delle leggi che a nessu-
no e lecito violare. E esiste una 
libera stampa sempre in grado 
di denunciare colpe o errori 
delle stesse autonta. Vorrei au-
gurarmi che altrettanto si pos-
sa presto dire di altri paesi 
dove invece stiamo per ora 
soltanto assistendo a dramma-
tiche riabilitazioni della memo-
ria >. 

L'ON. LOMBARDI. leader 
della sinistra socialista, ha 
dichiarato: « Penso che la de 
nuncia di Parri sia credibile. 
perche risultante da informa 
zioni garantite dalla Messa se-
rieta di chi si e assunto la re
sponsabilita di riferirle. Una 

inchiesta si rende pertanto ne-
cessaria e io mi associo allla 
richiesta gia avanzata da altri 
settori politici, ritenendola in
dispensable per accertare e 
colpire le responsabilita relati
ve a questo grave episodio che 
si inquadra in una piu vasta 
operazione poliziesca e in un 
atteggiamento dell'esecutivo che 
io ho gia deplorato in ripetute 
occasioni, criticando la pretesa 
intoccabilita dei dingen.i del-
I'ordine pubblico e non man-
cando di chiedere la rimozio-
ne del questore di Roma >. 

L'AGENZIA DI STAMPA RA
DAR, che notoriamente riporta 
le opinion! del prof. Galloni. 
membro della direzione della 
DC ed esponente della mino-
ranza di sinistra del partito. 
scrive: «Le garanzie costitu-
zionali paiono non valere per i 
giovani della contestazione. men-
tre funzionari arroganti filtra-

A colloquio con 
la moglie dello 
studente Russo 

Katiuscia Russo ha potuto avere un colloquio col 
marito a Regina Coeli — Dichiarazioni firmate 
di testimoni che hanno udito Russo lamentarsi 
II medico del carcere ha visitato lo studente 

dopo I'interrogatorio ? 

« Si e vero. Lo hanno fatto 
spogliare. lo hanno tenuto in 
ginocchio e intanto lo picchia-
vano. Erano in quattro, a pic-
chiarlo. tra questi un funzionario 
di PS con gli occhiali >. E' la 
giovane moglie dello studente 
Antonio Russo, a parlare. Sia
mo r'tusciti ad intervistarla nella 
tarda serata; si chiama Katiu
scia ed e anche lei studentessa 
universitaria. Ci dice ancora: 
« Ho potuto parlare ad Antonio 
a Regina Coeli. E' stato lui stes
so a raccontarmi i particolari di 
quel tremendo interrogatorio cui 
e stato sottoposto. Particolari 
che io stessa non ho avuto il 
coraggio di raccontare per este-
so: certe espresioni. ad esem-
pio. certo insulti. certe minac-
ce >. In sostama. Katiuscia Rus
so ci conferma in pieno gli de
menti che hanno motivato la de
nuncia del senatore Ferruccio 
Parri: e la sua testimonianza 
e a nostro awiso della massima 
importanza. vista la fonte dalla 
quale proviene. Antonio Russo. 
dal canto suo. e stato interro-
gato proprio ieri mattina dal 
dott. Pianura. Sostituto Procura
tor generate della Repubblica: 
ed avrehhe confermato le sevi
zie subite. 

Conferme e tcstimonianze di 
quanto e accaduto nella questu-
ra di San Vifale, durante I'in
terrogatorio del Russo. /anno 
alfresi parte di un dossier che 

alcuni avvocati stanno mettendo 
in piedi per mettere le autori-
tft di polizia di jronte alle loro 
responsabilita. Si tratta. tra I'al-
tro. di dichiarazioni firmate da 
alcuni studenti che fttrono arre-
stati nel corso del rastrellamen-
to operato dopo Vepisodio della 
« Boston Chemical *: dichiarazio
ni confermanti il fatto che An
tonio Russo venne duramente 
picchiato. dal momento che le 
sue proteste e le sue grida di 
dolore venivano sentite persino 
dalle stanze e dai corridoi uicini. 

Lo stesso medico del carcere 
di Regina Coeli pare avrebbe 
visitato Antonio Russo a qualche 
ora dall'interrogatorio. ma il ri-
sultato di questa risifa medica 
e ancora sconosciuto. Perche 
non viene comunicato? 

Gran parte dei metodi usati 
per interrogare gli altri stu
denti arrestati. d'altronde. sta 
ad indicate che nei confronti di 
Antonio Russo la polizia ha usa-
to la « mano pesante >. Alio stu
dente Franco Piperno. ad esem-
pio, (interrogato dal vice-que-
store Noce) venne presentato un 
verbale di confessione del Rus
so risultato poi Jalso. 

Soprattutto indicativa d la fra-
se dello stesso Russo (citata da 
piu di un testimone), quando i 
poliziotti volevano riprendere lo 
interrogatorio: <Se fate come 
ieri mi butto dalla finestra ». 

Durante un comizio elettorale a Taranto 

LA P S CARICA I GIOVANI 
PER DIFENDEREDE LORENZO 
Un lancio di uova marce contro Tex capo del SIFAR ha scatenato la violenza poliziesca * 17 fermati 
Intervento della Federazione del PCI e della CGIL. Un comunicato dell'universrti popolare jonica 

Dal nostro corrispondente 
TARANTO. 2 

1/ generate De Lorenzo. 
eandidato della tista monar-
chica della circoscrizione Lee-
ceBrindisi-Taranto. 2 stato 
degnamente accolto dwar\'e 
un comizio elettorale organ'u-
Moto nella nostro cittd. Un 
lancio di uova marce lo ha 
costretto ad interrompere U 
suo discorso. 

Vex capo del SIFAR. che 
in questi giorni va girando 
per le piazze d'Halia alia ri-
cerca di voti con la speranza 
di realizzare quel che non i 
riuscito a portare a termine 
nel luglio del '61, areva ap
pend inizialo a parlare fra 
il i'iro sdegno di tutli i cit-
tadini democratici che assi 
itevano al comizio. Dopo al 
cuni minuti, la insofferema 
della folia si esprimeva con 
un lancio di alcune uova 
marce. 

Subito Veccezionale schiera-
mento di forza pubblica. gia 
da alcuni giorni mobtlitafa nel
la nostra cittd, si e messo al 
I'opera dimostrando ancora 
una volta la propria violenza. 
Sparsi tra la folia in abiti 
borghesi. i poliziotti hanno 
cominciato a picchiare indi-
scnminatamente chiunqut ca 
pitas se loro a tiro ed operan 
do dicmssette fermi. tra cm 
sei ragazze. un diriqenle del 
la FGCl e due della CGIL 
provmciale che sono s.ati sel 
vaggiamente picchiati. 

« In piazza — ha detto piu 
tardi Guglielmo Gambillara 
4ella segreteria dtUa FGCl, 
rtiasciato in nottata insiem* 

agli altn fermati — sono 
stato immediatamente cit-un-
data e afferrato da sei o set-
te poliziotti che mi hanno pic
chiato con inaudita violenza e 
trasportato su una camionet-
ta. Durante U tragitto sono 
stato ancora colpito con schial 
fi e pugni In questura sono 
stato ancora malmenato >. 

Giovanni Cazzato di 21 anni: 
€ Erano in sei o sette. sempre 
pronti a colpirmi. Mi hanno 
trascinato a piedi fino alia 
sede della questura continuan-
do a picchiarmi. Poi mi han
no chiuso in una stanza dove 
mi hanno colpito ancora con 
pugni, schiaff' e calci >. 

La violenza dei pol'uiotti 
non ha nspnrmiato nrrrmeno 
le ragazze * Mi hanno offer 
rato in due - dice Silvia Man-
cino dt 21 anni — uno dei 
poliziotti, in borghese, mi *ia 
schiaffeggiato violentemente. 
In questura mi hanno riem-
pUo dt insufii ed improper! 
irripelibili *. 

La violenta carica dei poli-
ziottt ha suscitato lo sdegno 
di tutti i democratici. Vna 
delegazione della Federazione 
del PCI • accompagnata dal 
senatore Carucci e daah av 
vocati Pollicoro Del Vecchio 
e Di Palmo e una delega 
zinnt- dello CGIL *i *nnn *e 
cate dal questore per prote 
stare contro le nnlenze rtella 
polizia e chiedendo I'immedia-
lo rilancio di tutti i fermati 
Durante la notte i diciassetu 
fermati venivano rilasciati. 

L'Universitd popolare joni
ca ha diramato un comunica
to con U quale < stigmatizza 
nntenfo ' provocotorto delta 

presenza di De Lorenzo e la 
antidemocraticila della sostan-
za del suo discorso, deplora la 
durezza dell'intervento della 
polizia nella repressione e 
solidarizza con la protesta 

giovanile perchi esprime una 
precisa presa di coscienza 
contro il militarismo dete-

riore >. 

n. f. 

Dicer... 

ft.TU>Dma*y) 
HA VALOR* 

'LlBBRTAS. 

UTE 
per gli student! 

no facilmente attraverso una le-
gislazione ancora pregna di fa-
scismo. a 23 anni dalla caduta 
del regime. Cid e molto grave 
e impone una severa autocriti-
ca. Per questo sconcerta la col-
pevole assuefazione all'arbitrio 
e alia sopraffazione in cui im-
pignscono gruppi e uomini pu-
ra intimamente democratici». 

L'Espresso. in un editoria-
le di Gianni Corbi dal titolo 
< La riforma piu urgente e 
quella della polizia ». denuncia 
con fermezza e durezza il nuo-
vo clima determmato dalle pro-
vocazioni poliziesche volute dal
la DC e dal centro-sinistra. Lo 
editoriale 6 stato scritto prima 
che fossero note le sevizie cui 
— in base alia denuncia del 
sen. Parri — e stato sottoposto 
Antonio Russo. Ecco quello che 
1'Espresso scrive: 

e Si ha limpressione che 
chiunque scioperi. chiunque 
chieda un aumento salariale. la 
applicazione del contratto di 
lavoro. sia considerato un po-
tenziale nemico da sconflggere 
col bastone. Continuano le ves-
sazioni. i soprusi. i fermi in-
giustificati. gli interrogatori. la 
illegale raccolta di informazio-
ni sui cittadini, le percosse nei 
commissariati. L'antica ostilita 
e diffidenza tra gli italiani e 
la polizia, anziche diminuire, 
s'aggrava. A piazza Cavour 
come a Valdagno o a Valle 
Giulia latteggiamento della 
polizia e stato quello di gente 
preparata al peggio. convinta 
che solo una massiccia dimo-
strazione di potenza possa ri-
stabilire I'ordine. 

E l'Espres.so aggiunge: c Ad-
dossare la responsabilita di 
quanto 6 avvenuto ed awiene 
esclusivamente agli agenti e ai 
funzionari di polizia sarebbe 
ingiusto. Essi sono soltanto il 
braccio secolare d'una casta la 
cui mentalita 6 profondamente 
reazionaria. 

E inflne VEspresso conclude 
con grande efficacia: < I'Avanti! 
di domenica scorsa. commen-
tando i fatti di piazza Cavour, 
esprime una giusta e accorata 
indignazione. Ma sard bene far 
osservare ai socialisti che essi 
non possono considerarsi im-
parziali osservatori di quanto 
accade nelle piazze italiane. 
Non si puo continuare ad as-
sistere indifferenti a questo 
curioso sdopp'tamento della per-
sonalitd. Non si pud ignorare 
che ben due socialisti, Luigi 
Ceccherini e Leonetto Amadei. 
ricoprono la carica di sottose
gretari al ministero dell'ln-
terno. Oltre quella dell'Aranfi.' 
desidereremmo conoscere la 
opinione di questi due autore-
voli membri del governo sul-
l'operato della polizia *. 

Mediti il centro-sinistra su 
questi giudizi: sono leffetto del 
clima poliziesco e provocatorio 
che la DC ha imposto e vuole 
imporre in questa vigilia elet
torale. 

Nuovo 

impianto 

nucleare 

del CNEN 
Dal nostro inviato 

ROTONDELLA, 2. 
E* stato uiaugurato oggi, a 

Rotondella. in provincia di Ma-
tera. in localita Trisaia. un im-
portante centro di tecnologia 
nucleare. che costituisce la pri
ma reaiizzazione concreta del 
CNEN (Comitato nazionale ener-
gia nucleare) in campo diverso 
da quello della pura ricerca, 
e cfae interessa anzi diretta-
mente rindustria e I'eoonomia. 

L'impianto si intitola a] PCUT 
(Programma ciclo uranio-torio) 
e ha il compito di operare fl 
cosiddetto riprocessamento dei 
combustibili nucleart In pra-
tica. U centro della Trisaia ri-
cevera. per i prossimi anni. 
da un reattore americano — 
quello di Elk River — gli de
menti di eombustibile usati e li 
fara tornare nuovi attraverso 
una complessa serie di opera-
zioni chimiche e flsiche per poi 
rispedirli in America. L'inte-
resse della cosa e nel fatto che 
il reattore di Elk River e di un 
tipo particolare, che utilizza. 
oltre l'uranio. I'elemento torio 
il quale e rooito promettente 
per lo sviluppo della tacnologia 
dei reattori nudeari. Finora 
il eombustibile di Elk River noo 
e stato mai riprocesuto. poi-
che questo della Trisaia e il solo 
impianto del genere esistente 
finora nel mondo. 

D'altra parte, una volta acqut-
sita, nei nostro paese. la tec-
nica del riprocessamento del 
eombustibile al tono. si potra 
procedere verso la costituzione 
degli stessi elementi di eombu
stibile e anche di tipi avanzati 
dj reattori al tono. Non a caso 
l'impianto e stato inaugurato 
oggi dal ministro Colombo in 
pieno clima elettorale. Esso pe
rd e stato reahzzato a partire 
dal '60 per quanto riguarda fl 
progetto e dal 62 per I'esecuzto-
ne; fu rarato. cioe, proprio 
nel periodo relativamente al 
quale il CNEN si trovo sotto 
accusa e per qualche tempo sen
za fondi. A parte la vicenda 
giudiziarja che tutti ncordano 
e un fatto che U CNEN ha po 
tuto tornare a lavorare propno 
nel quadro di una deflmzione 
politico-economica che laseia 
grande spazio alle interferenze 
dei monopoli privaU italiani e 
americani. Ancrie di questo qua
dro va tenuto conto nell'apprei-
zamento dei meriti tecnici de4-
l'impianto (Mia Trisaia. 

f.R. 

« 

Zurigo: forti manifestazioni di solidarietd con gli emigrati italiani 

VOGLIAMO ALTRI TRENI PER ANDARE A VOTARE > 
Gia esaurite le prenotazioni per i convogli speciali — Comizi e cortei 

Nostro servizio 
ZURKK). 2. 

t Uri Primo maggio cosi non 
lo avevamo ancora vLsto ». 

Questa e altre simili le frasi 
che si udivano ieri al temune 
della giornata di manifestazioni. 
e l'apprezzamento vale oltre che 
per Zurigo. per Basilea e per 
parecchie altre citta elvetiche. 
i cui nomi figurano oggi nelle 
ampie cronaciie che tutti i gior-
nali hanno dovuto dedicare agli 
avvenimenti. I comizi e i cortei 
si sono trasformati in molte par
ti in forti manifestazioni per la 
pace nel Vietnam, contro la dit-
tatura franchista. il regime dei 
colonnelli greci e soprattutto 
in manifestazioni di solidarieta 
con gli emigrati italiani. da tem
po ormai in agitazione per i 
permessi dei datori di lavoro e 

un sufflciente numero di treni 
per recarsi a votare il 19 e il 
20 maggio. 

Proprio ieri mattina si era ap-
preso che erano gia esaurite o 
quasi tutte le prenotazioni per 
i treni speciali allestiti dalle 
ferrovie svizzere e nessuno si e 
meravigliato quindi che il cor-
teo degli italiani a Zurigo si 
aprisse nel pomeriggio con un 
grande striscione: * Vogliamo al
tri treni per andare a votare ». 
Fino alle 17 la manifestazione 
si era svolta secondo uno sche
ma tradizionale: uniche a^isa-
glie della novita, la folta parte-
cipazione di italiani. greci, spa-
gnoli ed altri lavoratori stranie-
ri insieme alle migliaia di sviz-
zeri; e le proteste e le bordate 
di fischi all'indirizzo di due de
gli oratori ufficiali. un ticdnese 
che al comizio aveva tentato di 

far propaganda per il PSU ed il 
sindaco di Berna, flno a qualche 
anno fa vkecapo della polizia 
politica. 

Al termine del comizio si e ri-
formato un lungo corteo alia 
cui testa si sono posti gli stu
denti e che si e snodato per ore 
per la citta: dapprima flno alia 
sede dell'Unione degli industriali 
della Metalmeccanica. quiiKii un 
sit in davanti al moderno edifl-
cio e brevi discorsi di solida
rieta con i lavoratori italiani. 

La sera altre manifestazioni 
alia Casa del Popolo. dove 6 
venuto fuori nuovamente con 
forza il problema della lotta per 
il riconosoimento dei diritti de
mocratici per i lavoratori stra-
nieri. del diritto per c tutti» gli 
italiani — e non solo per i de-
mocristiani o i socialisti di Nen
ni e Tanassi — di fare propa

ganda elettorale L-a I connazio-
nali. La giornata di ieri. insom
nia, d stata un po' il punto cul-
minante e insieme un punto di 
partenza. Nei giorni scorsi. in-
fatti. ai consign cantonali di Ba
silea e Zurigo. tra gli albri. era-
no state presentate interrogazio-
ni snilla mancata concessione dd 
pemiessi per le elezioni in al
cune grosse aziende elveticlie: 
nel Jura berne.se il Partito d«l 
lavoro aveva diseusso modi • 
forme per aiutare la pro;xigan-
da comunista agli italiani ch« 
Govenio federale, polizia politi
ca e imprenditori si sforzano di 
impodire con ogni mezzo. Qi»-
sti i giorni deeisivi dell'apptm-
tamento elettorale. 

I. a. 
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SIM IA VISCOSA 
Societa Nazionale Industria Applicazioni Viscosa 

Societa per Azioni - Sede in Milano - Via Montebello, 18 
Capitale L. 56.043.750.000 

Resoconto dell'Assemblea Generate Ordinaria e Straordinaria del 30 aprile 1968 

Presteduta dall'ing. Luigi 
Crosti ha avuto luogo 1'Assem-
blea ordinaria e straordinaria 
della Societa. La parte ordina
ria della relazione del Consi-
glio di amministrazione pone in 
evidenza. con ampia documen-
tazione statistics, le principali 
caratteristiche della produzio
ne. degli scambi internazionali 
e dei constimi delle fibre artifl-
ciali e sintetiche nel 1967. sia 
in Italia che nel resto del mon
do. La sihiazione deU'industria 
italiana e stata caratterizzata. 
armeno nella prima parte del-
l'anno. da un andamento piut-
tosto statico. Nella seconda 
parte dell'anno la situazione e 
via via migliorata. L'industria 
italiana ha reagito all'atonia 
del mercato interno mediante 
un vigeroso aumento dell'espor-
tazione. 

Suocessivamente la relazione 
ilhistra in modo particolareg-
giato l'attivita del Gruppo Snia 
Viscosa. II fatturato comples-
sivo del Gnrppo in quantita e 
stato pari a 140ft milioni di 
chili, con un aumento del 4.8% 
rispetto a quello del 1966. U fat
turato del raion e diminuito del 
2.2% mentre e aumentato quel
lo del fiocco del 4.9%. I fattu-
raO delle fibre sintetiche sono 
cosl aumentati: lilion (flbra po-
Hamidica) 9.5%. veJicren (fibra 
acrilica) 133.2%. wistei (fibra 
poliestere) 47.4%. E* diminuito 
il fatturato del merinova del 
35.9%. D fatturato complessivo 
del Gruppo in valore e stato di 
152.1 miliardi di lire, con un 
aumento del 4.0% rispetto a 
quello del 1966. Tenendo conto 
del fatturato delle fanprese di 
rettamente e indirettamente 
controilate in Italia dalla Snia 
Viscosa. si arttva a 199.4 mi
liardi. eon un aumento del 2.2 
per cento rispetto a quello del 
1966. 

Nel corso dell'esercizio e pro-
seguita l'attirrta di ricerca. Nel 
campo delle fibre artinciali s'e 
dedicata particolare attenziooe 
alia produzione del kopkxi. un 
fiocco ceJhiiosico polinosico di 
notevole awenire. Ricerche so
no state pure compiute per per-
fezionare la qualrta e la tecni-
ca con cui sono prodotte le fi
bre sintetiche. II lilion e par-
ticolarmente apprezzato in tut-
to il mondo. Analoga conside-
razione si pud fare per il veil-
cren e per U wistei. Sono con- I 
tinoati 1 rapporti di coUabora-
ztone con importanti societa de
gli Stati Uniti. del Giappooe e 
di altri paesi. n confronto deJ-
ie tecnicbe della Snia Viacose 
coo qoeOealtrai pone in eriden-
a che la Societa non deve af-
rrontare particoiart proMemi 
per quanto riguarda il cos) 
detto divario tecnologico. 

Nel corso dell'esercizio e pro-
seguito il completamento dH 
programma d'investknenti. tn 
Sardegna sono entrati in atti-
vita due tmpianti per la prodo-
none di lilion e <fc velicren. 
A Salerno e in corso di alle-
stimento un impianto tessile 
per la trasformazione delle fi
bre prodotte dal Gruppo. E' al-
tresl io faae di progettazione un 
impianto tessile nella zona di 
Fogfia. Si sta attuando il pro-
graimna di aumento della capa-
ctta di produzione di wistei a 
Napoti che per tal modo com-
pleta quello dell'aumento di 
capactta di produzione della 
stessa flbra a Cesano Maderno. 

Sempre nel corso dell'eserci
zio si sono cooelusi contratti 
per la formtura in Spagna e in 
Argentina di impianti per la 
produzione di fibre poliamkii-
ehe. E' Kato inoltre deflnito un 
contratto per la formtura in 
Bulgaria di an impianto di $oi-
furo di carbonio da metano. E' 
proaaguita ioflae regolarmente 
to 

di idrocarburi gia ritrovati nei-
la zona di Foggia. nonche l'at
tivita di ricerca nell'ambito dei 
permessi a suo tempo ottenuti. 
Sono state inoltre presentate 
altre domande per ottenere per
messi di ricerca in zone favo-
revolmente indxziate. La rela
zione fornisce ampie informa-
zioni sull'attivita delle princi
pali societa collegate e delle 
principaU partecipazioni a^io-
narie italiane e straniere, que-
st'ultime raggruppate nella 
Sapina. 

La relazione illustra pure il 
bilancio deU'esercizio. Lo stato 
patrimoniale e il conto pecdite 
e profitti chiudono con on utile 
di 15.065 milioni che U Consi-
glk> di amministrazione ha pro-
posto di destinare quanto a 
8.671 milioni ad ammortamen-
ti ordinari e quanto a 6.200 
milioni di lire ad ammortamen-
ti anticipati consentiti dal fisco. 
Tenuto conto che I'utile d'eser-
cizio aJ netto dei soli ammorta-
menti ordinari avrebbe consen-
tito la distribuzione agli a zio
ni sti d'un dividendo di 130 lire 
per azione. con un residuo di 
323 milioni, il Consiglio ha 
propasto di prelevare dal fon-
do sovrapprezzo azioni l"impor-
to di 6071 milioni di lire, in 
modo da distribuire 1'importo 
di 130 lire per azione. 

In sede straordinaria II Con
siglio di amministrazione ha 
sottoposto airapprovazione dei-
rAssemblea la proposta di fu-
sione mediante incorporazione 
nella Snia Viscosa. della Cisa 
Viscosa e della SAICI. nonche 
della Bombrini Parodi-Delfino. 
Queste opera zioni sono consen-
tite nel quadro delle note age-
volazioni tributarie per le ope-
razioni di fusione e concentra-
zione di societa. 

La relazione illustra, con an> 
pi ragguagli tecnici e di bilan
cio. i vantaggi che potranno 
derivare da queste operazioni. 
I capital! della Cisa Viscosa 
e della SAICI sono interamen-
te posseduti dalla Snia Viscosa. 
Pertanto. Kincorporazione non 
comportera una modiflcatione 
di capitale della incorporante. 
La relazione in particolare si 
sofferma ad Ulustrare le carat
teristiche strutturali e funziona-
li della BPD la quale svoige 
attivita nel campo tessile. nel 
campo della chimica ed in quel
lo della meccanica. e cioe in 
settori in cui gia opera il 
Gruppo Snia Viscosa. La BFD 
nei tre stabilimenti di Castel-
laodo. CoUeferro e Ceccano. 
produce ootevoii quantita di fi
bre pohamidScbe. prodotti chi-
mici per l'industria. prodotti 
chteifci per usi domestici. im
pianti industrial! e oarpenteria. 
eccetera. D fatturato della 
BPD e stato nel 1967 di 45.5 mi
liardi di lire, con un aumento 
dd 9.4% rispetto a quello del
l'anno precedente. 

n Consiglio di amministrazio
ne ha pertanto invitato TAs-
semblea a dare il voto ad un 
ordine del giorno tn cui. dopo 
aver chiarito i motivi e le con 
dizioni della fusione della Cisa 
Viscosa. della SAICI e della 
BPD mediante incorporazione 
nella Snia Viscosa. viene deli-
berato. subordinatamente al 
compimento delle formalit* di 
legge e all'aooerUmento. per 
quanto riguarda la fusione con 
la BPD. della sussistenza del
le oondirioni per' I'applicaziooe 
delle ricordate leggi tributarie. 
di procedere a siffatta opera
zione sulla base delle rispetti-
ve situaziom patnmoniali. Di 
conseguenza verranno annulla-
te tutte le azioni della Cua Vi
scosa e della SAICI. senra %o-
stitutione, mentre verranno 
concambiate — ad operazione 
perfezjonata — le azioni della 
Bombrini Parodi-Delfino con 
•son! ardtoarie di ouova emis-
«4one delta Snia Viscosa. ta ra-
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Snia Viscosa per ogni gruppo 
dj n. 5 azioni. da nominali lire 
5.000. della incorporata BPD. 
PTOcedendosi contestualmente, 
ai fini di cui sopra. ad aumen-
tare il capitale sociale della in
corporante da L. 56.043.750.000 
a lire 64.107.750.000 mediante 
emissione di n. 6.720.000 nuove 
azioni ordinarie da nominali 
L. 1.200 cadauna. godimento 
1° gennaio 1968. 

Nelk) stesso ordine del giorno 
sono pure precisate norme per 
l'esecuzione deH'operazione e 
per il conferimento dei neces-
sari poteri. nonche le modifica-
zioni dello statuto in relazione 
all'aumento del capitale sociale 
ed alia possibility di nominare 
phi vice presidenU. 

Apertasi la discussione sulla 
parte ordinaria. hanno preso la 
paroJa gli azionisti: Micucci Cec-
chi. Jarach. Gagliardo. Massai. 
Racchini di Belvedere. Gatti. 
Seocciiera. Bertuzzi. Agazzi e 
Arduin. rivolgendo specifiche do
mande al president* ed espri-
mendo per k> piu compiacimen-
to per 1'andamento della gestio-
ne. asaurientemente documenta-
ta nella relazione, e soddisla-
zione per le risultanze del bi
lancio. 

II presidente. rispondendo alle 
domande formulate dagJi azio
nisti sopra indicati. ha fatto os
servare che la riduzkme dei co-
sti di produzione e oggi il prin-
cipale problema che assilla le 

| imprese italiane. Nella Snia Vi
scosa si sono ottenuti anche in 
questo campo risultati apprez-
zabili. U che e molto importante. 
dato 1'alto rapporto tra esporta-
zioni e produzioni che obbliga 
la societa ad aff ran Lane una du
ra concorrenze intemazionale. 
spesso aiutata da sowenzioni 
varie. 

Sono diminuiti il costo delle 
materie prime, ed anche le spe-
se generali. grazie alle direttive 
seguite neU'esercizjo, nel corso 
del quale si sono adottati prov-
vedimenti vari per razionaliz-
zare lattrvita produttiva. Pur-
troppo. una parte di queste ri-
duzioni e stata controbilanciata 
dall'aumento dei costi del la
voro. ed in particolare degli one-
rl socialL Cid del resto risulta 
dal continuo aumento del rap
porto tra salari. stipendi e pro-
dotto netto. e dalla correlativa 
riduzione della remunerazione 
del capitale. 

n presidente ha inoltre forni-
to I precisi daO richiesti da ta-
hmi azionisti sull'importo delle 
imposte pagate. sul costo del la
voro. sul numero dei dipendenti. 
e ha pure sottolineato che nel 
corso deU'esercizio ta societa si 
* * 0 f ? t a * n»ntenere buoni 
rapporti con le organrrzaziorri 
sindacati. ottenendo reciproci e 
soddisfacenu risuKaU. 

II presidente ha fomito ampi 
raggua<?Ii intomo alia natura ed 
al finanriamento dei n»wvi im 
pianti. particoiarmente nelle 
aree meno sviluppnte del Mez-
zogiorno. nonostante le mdub-
nie difficolta che si debbono su-
perare. specie quando ad una 
uguale remunerazione del fa Wo
re lavoro non si accompagna 
una part produttivita. Ha sotto
lineato che la Societa punta oetf 
decisamente sul potenziamento 
qualitativo e quantitativo delle 
principali fibre sintetiche con 
rampiiamento degrimpianti esi-
stenti. con nuovi impianti e con 
una assidua ricerca scientifica 
particolannente indirizzata ver
so il settore sophcatlvo Di que
sta ricerca ha fomito I dati 
di costo. our rammaricando^i 
che fl necessario eqinlibrio tra 
spese e ricavi ne impedisca un 
piu amnio sviluppo 

A donunda di alcuni azionisti. 
ll presidente ha poi sottolineato 
ta gravita della situazione del 
rindustria ootonfera italiana. ca
ratterizzata daTTesistenza (fl no

di piooota e me-

a diversi stadi del processo pro-
duttivo. Per fronteggiare questa 
preoccupante situazione. che ugi-
sce da freno anche su altri set
tori produttivi. 6 necessario con-
centrare imprese. mettere in co-
mune impianti. organizzare ca
pital! e procedere ad una ristrut-
turazione di lutto il settone. an
che per poter aumentare il rap
porto tra produzione e onpacita 
di produzione. che attualmente 
e piuttosto basso, con conse-
guenti squilibri economici. I>a 
manaita approvazione della leg
ge tessile ha purtroppo ritardato 
l'attuazione di questi program-
mi. Sottoiinea artresl che la rior-
ganizzazione dev'essere operata 
anche per attuare un pin econo-
mico processo distributivo. 

La Snia Viscosa. per quanto 
riguarda le sue partecipazioni 
cotoniere. ha alio studio l'attua
zione di un adeguato program
ma di concentraziane. Rispon
dendo ad un azionista. il presi
dente ha comunicato che nel-
I'imminente scadenza del con
tratto di locazione degli stabili
menti ex Valle Susa. I'E.T.l. ha 
presentato al fallimento una pro
posta di rilievo che tiene neoes-
sariamente conto della situazio
ne generate e particolare. oltre 
che degli ingenti oneri richiesti 
da una opportune ristrutturazkv 
ne deH'azJcnda. E' troppo presto 
per poter dire quale sara Tesito 
della trattathra. seguHa dalle 
Snia col massimo interesse. 

Circa losservaziooedi unnzio-
nista sul finanziamento degTin-
vestimenti in rapporto agli am-
mortamenti della societa. il pre
sidente ha fatto notare come sia 
necessario, in relazione all'at-
tuale situazione del mercato dei 
capitali. quasi esclusivamente 
orientato verso rofferta di ca
pitali di credito. anziche di ri-
schio. seguire una politica di 
equilibrio tra gl'immobilizzi del
la societa ed i mezzj a disposi-
zione, Tutti gli interpellanti han
no ringraziato il presidente. ed 
eU'unanimita sono stati appro-
vati la relazione del constgho 
d*amrmnistrazione. fl bilancio ed 
fl riparto di lire 130 per azione. 
come proposto dal consiglio. 

In sede straordinaria. data tat-
tura della dettagliata relazione 
degli ammfnlstratori. e dopo fl 
parere favorevole dei sindnei. 
hanno interloquito gli azionisti: 
Micucci Cecchi. Gatti ed Albini. 
esprimendo pieno enrwenso alia 
proposta operazione e chiedendo 
chiarimenti che sono stati for-
niti dal presidente. Indi l'assem-
blea unanime ha approvato Tor-
dine del giorno proposto dal 
Consiglio per ta fusione e ta 
modifiche statutarie. 

L'assemblea ha ouiadl proca-
duto per acclamazione alia ne> 
mina ad arnministratori dei ai-
gnori: Borletti dott Senatore. 
Brunetti dott fng. Alessandre. 
De Orleans Borbon dott tag. Al-
varo. I>enti prof, dott Libers. 
Longo dott. ing. rmbriani. Pa
rodi-Delfino dott ing. Ricoarde. 
Santa Maria aw. Luigi, Serra di 
Cassano dott Francesco e Tine 
a w Adoifo. Ha pure nominate 
sindad effettivi i signori: Ca-
lombo prof. rag. Pietro. presi
dente. Corridori dott Angelo. 
Martinelli a w . Pier Luigi. Mu-
lassano aw. Pier Laigi e Sever-
gnini dott rag. Guido: sindaci 
supplenU i signori: Giamdni dott 
Enrico e Agostoni dott Ernesto. 

D Consiglio. rkanitosi dopo la 
assemblea. ha confermato nella 
carica di ammimstratore dele-
gato I'aw. Luigi Santa Maria. 

Erano presenti 223 azionisti, 
mppresentanti in proprio e per 
delega n. 21.406.073 azioni. Assi-
steva il rappresentante oomune 
degli obbligazionisU. Fungeva 
da segreUrio U dott AJeasandre 
GuasU. 

II pagamento deU'taiporto 4k 
130 lire per aztone sara effet-
tuato a partire dall'8 maggto 
preaaota Cassa seciaie ed i eoa> 
sueti tatltati tocarieati, coatM 
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